

① **L'ONG**

Nom	Persis Valais
Pays, Région	Burkina Faso
Domaines d'activités	Médecine, éducation à la santé & hygiène, nutrition, planning familial, chirurgie.
Référence en Suisse	Bernard Mivelaz Chemin de Perréaz 36 – 1008 Prilly 078 891 86 81 citron_rouge@hotmail.com
Coordonnées	association.persis.free.fr
Actif depuis	2008



② **LE PROJET**

Nom	Formation par télé-enseignement et extension de la maternité du CMCPP
Localisation	Ouahigouya, nord du Burkina Faso, province du Yatenga
Objectifs	Amélioration de la santé au nord du Burkina Faso
Bénéficiaires	Le personnel médical et les futurs médecins qui recevront une bonne formation mais aussi toute la population du Nord du Burkina Faso qui trouve au CMCPP des infrastructures adéquates et des soins de qualité donnés par des agents de santé compétents.
Problématique	<p>Le Burkina Faso fait face à une montée du terrorisme qui s'accompagne d'un exode forcé des villageois vers les villes. On estime aujourd'hui à 800'000 personnes le nombre de déplacés. Un climat d'insécurité est omniprésent aussi bien pour les visiteurs du Nord que pour la population locale. Ouahigouya est heureusement bien protégée par la police et l'armée mais les déplacements hors du périmètre urbain sont fortement déconseillés. Dans ce contexte la poursuite du développement du Centre Médico Chirurgical Pédiatrique Persis (CMCPP) est particulièrement importante pour faire face aux énormes besoins des populations souffrant d'une pauvreté endémique. Le projet comprend 2 volets :</p> <ol style="list-style-type: none"> Formation par télé-enseignement : un auditoire avec un matériel adapté doit être créé. Une convention signée avec l'hôpital universitaire de Ouahigouya permettra aux étudiants en médecine et aux infirmières de suivre des cours donnés par les universités de Genève et de Fribourg, formations complémentaires à celles reçues au Burkina Faso dans des domaines spécifiques (prévention et traitement du Noma, prise en charge des prématurés, infections en néonatalogie, cancérologie gynécologique...). Ce nouvel auditoire sera également utilisé pour un enseignement direct adressé à tous les agents de santé burkinabés. Extension de la maternité et de la néonatalogie : Ces 2 services qui fonctionnent depuis 2018 sont insuffisants pour répondre aux besoins actuels. L'extension qui était déjà prévue lors de la construction du bâtiment initial va se faire dès que possible. Une unité de soins septiques va être ajoutée à la néonatalogie et des chambres supplémentaires à la maternité.
Partenaire local	L'association Persis Burkina
Durée	2 ans
Montant déjà financé	CHF 40'000.- sur un total de CHF 580'000.- Principales dépenses : construction d'un auditoire, extension du bâtiment actuel et achat de mobilier



Photo : Association Bilifou / bilifou.ch



Photo : Persis Valais

③ **LES RÉSULTATS**

<p>Projet terminé Résultat final</p>	<p>Le projet s'est déroulé comme prévu. Une partie du mobilier et des équipements médicaux doivent encore être acheminés par container en 2023.</p> <p>Concernant l'auditoire, un bilan du nombre d'enseignement pourra être fait à la fin 2023.</p> <p>Le matériel audiovisuel fonctionne.</p> <p>Une collaboration avec l'Université de Genève avec un cours sur le thème de la santé du nouveau-né est en préparation.</p> <p>Concernant le secteur maternité et néonatalogie, 12 lits supplémentaires ont été installés et aménagement de 2 nouvelles unités en néonatalogie.</p>
---	---



Photo : Association Bilifou / bilifou.ch

